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L’idée, la construction, puis la réalisation viennent toujours d’un 
projet. Le projet se définit de la manière suivante : " but que l’on 
se propose d’atteindre ".
Dans la notion de projet s’inscrivent naturellement des envies 
de réussite d’entreprendre, d’accession à des choses plus 
lointaines et optimistes. Cette sensation est valable dans tous 
les domaines dans lesquels nous évoluons, fonder une famille, 
accéder à la propriété, voyager…
Et c’est pour ça que chez MADE nous définissons notre 
collaboration comme la réalisation de l’un de vos projets de 
vie. Nous sommes profondément optimistes, nous voulons 
accompagner vos réussites et continuer à être pour vous des 
interlocuteurs privilégiés. Réussir un projet c’est aussi savoir 
choisir les bons acteurs de celui-ci.

Partez à la découverte de Saïd, un de nos agents spécialiste du 
marché biarrot, son expérience et sa connaissance du secteur 
seront à coup sûr des appuis solides de votre collaboration.
Fort de notre présence locale, découvrez notre dossier complet 
sur le " VIVRE ICI ". Vous y trouverez un zoom sur la résidence 
principale à la ville comme à la campagne. Le Pays Basque 
regorge de surprises et d’opportunités iodées et forestières.
Dans un projet immobilier s’entourer s’est aussi se reposer 
sur des professionnels du secteur. Banques, diagnostiqueurs, 
architectes, artisans, notaires… Nous vous ouvrons notre 
carnet d’adresse et nous vous mettons en relation avec des 
collaborateurs de confiance. Retrouvez notre article sur les 
conditions d’emprunt bancaire, un échange avec Bertrand 
d’Adiome (diagnostic immobilier) et un autre avec Ingrid 
Landgren (architecte).
La douceur du " Vivre ici " serait moindre sans les artisans 
locaux qui font valser nos papilles. Nous tenons une réputation 
mondiale dans ce domaine ! Craquez pour les produits du 
Fournil du Rocher, interview dans notre édition.

"Ici, dans mon Pays Basque, je me sens à ma place, comme un 
arbre adapté à son territoire, sur son terrain, mais dont les bras 
s’ouvrent au monde entier."  Eduardo Chillida

Bonne lecture,

Jean Baptiste
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Biarritz est une ville aux nombreuses plages, ouverte sur l’océan Atlantique, dans le 
golfe de Gascogne. À seulement 25 kilomètres au dessus de la frontière espagnole, 
cette ville est devenue un lieu de villégiature très prisé depuis le XIXe siècle. Il y fait 
bon vivre, toute l’année. Il y a peu de temps encore on y voyait de nombreux volets 
fermés une fois la saison estivale terminée. On observe depuis quelques temps un 
léger renversement de la situation et on y compte aujourd’hui de plus en plus de 
familles, couples ou retraités ayant élu cette ville comme domicile. 

Compte tenu du grand confort de vie que nous offre la ville de Biarritz, de plus en 
plus de personnes rêvent de s’y installer, à l’année. Ils sont attirés par l’impression de 
vacances, le fait de vivre dans une carte postale, bulle de sérénité loin de l’agitation 
des grandes villes et plus spécifiquement en cette période particulière. Outre tous 
ces points, Biarritz a tendance à changer de visage au gré des saisons, l’arrivée des 
vacances et de la saison touristique densifiant la population de la ville. Il faut alors 
s’adapter à un rythme de vie quelque peu différent comme par exemple s’y prendre à 
l’avance pour avoir une table dans son restaurant préféré ou être parmi les premiers 
à la plage pour pouvoir poser sa serviette à son endroit préféré. Le stationnement est 
également un point un peu plus délicat. 

C’est le jeu de vivre dans une ville balnéaire dirons nous. Ce choix, nous le faisons 
et l’assumons sachant qu’une fois les vacances terminées ou la saison passée nous 
retrouverons le calme qui nous berce le restant de l’année. Mais de nombreux biarrots, 
ou biarrots d’adoption quittent la ville l’été et mettent leur bien en location au profit 
des vacanciers, pour se retrouver au calme loin de la cohue des jours d’été. Depuis 
quelques temps nous ressentons une nouvelle tendance : de nombreux propriétaires 
pensent également à la revente de leur bien pour de nombreuses et différentes 
raisons. 

VIVRE ICI
Biarritz, Biarritz… Ville tant convoitée depuis 
des années. Ville impériale, ville aux somptueux 
mélanges architecturaux, ville balnéaire berceau de 
la thalassothérapie. Biarritz a depuis de nombreuses 
années inspiré des personnes venues du monde 
entier. Eugénie de Montijo, l’épouse de Napoléon 
III est à l’origine du somptueux hôtel du Palais, 
Coco Chanel y a eu ses ateliers, Victor Hugo venait 
y puiser son inspiration, Joël de Rosnay y a popula-
risé le surf après être tombé amoureux des vagues 
de la Côte, Louison Bobet y a créé un établissement 
de thalassothérapie dans la rue portant son nom, 
Daniel  Balavoine repose au cimetière de Ranquine 
de la ville, le célèbre animateur Jacques Martin y a 
vécu ses derniers jours,… 
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TENDANCE À 
CHANGER DE 
VISAGE AU GRÉ 
DES SAISONS
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QUELLE QUE 
SOIT LA RAISON 
QUI NOUS 
POUSSE VERS 
LA VENTE, IL 
EST IMPORTANT 
DE SE POSER 
LES BONNES 
QUESTIONS

Mais pourquoi vendre  ? Pourquoi quitter sa maison de famille, sa maison ou son 
appartement au cœur de la ville ? Les raisons sont nombreuses mais la première qui 
ressort pour nous : le Pays Basque est si vaste et la bande côtière si belle qu’il ne nous 
faut pas nous arrêter à la ville de Biarritz si nous avons l’optique de la fuir quelques 
mois dans l’année. Vous rêvez de calme ? D’une maison plus grande ? D’un véritable 
extérieur ? De vous garer facilement ? Votre maison de famille vous revient trop chère 
en entretien maintenant que les enfants ont grandi et volent de leurs propres ailes ? 

Il y a autant de raisons possibles qu’il y a de personnes sur terre. Nous sommes tous 
différents, tous uniques face aux choix qui s’offrent à nous. On peut avoir vécu à 
Biarritz et avoir aimé cette vie des années durant mais un changement personnel nous 
pousse dans nos retranchements et nous met face à la dure décision de vendre, ou 
simplement un nouveau projet de vie, fonder une famille, l’envie de reconnexion à la 
nature et aux espaces verts…

Quelle que soit la raison qui nous pousse à nous orienter vers la vente de notre 
propriété, il est toujours important de se poser les bonnes questions. Un des côtés 
positifs c’est que vendre une résidence principale est très simple, notamment au 
niveau de la fiscalité. Nous profitons donc de cet article pour vous détailler quelques 
points à prendre en considération pour une meilleure gestion patrimoniale. Les ques-
tions qui nous viennent le plus souvent en esprit sont : "Vais-je être surtaxé ? Vais-je 
perdre de l’argent ? Que vais-je devoir payer à l’état ? Comment placer mon argent ? 
Dois-je trouver un autre bien avant de vendre ? Et si je trouve et que je n’ai pas vendu, 
comment vais-je pouvoir financer mon bien ?"… une fois de plus cette liste est non-ex-
haustive et dépend tant de la situation que du vécu de chaque personne. 

Fiscalement, que dois-je retenir si je vends ma résidence principale ? Il est tout d’abord 
important de savoir que vous serez exonéré de tout impôt au titre des plus-values, et 
ce, quelle que soit la nature de votre bien vendu (maison de ville, maison indépen-
dante, appartement…). Cette même exonération s’applique aux dépendances, à la 
condition que celles-ci soient cédées en même temps que votre résidence principale 
et non l’objet d’une division ou d’une vente ultérieure. 
Et si j’ai trouvé un nouveau bien avant d’avoir trouvé l’acquéreur pour ma résidence 
principale  ? Si un déménagement a eu lieu avant la signature de l’acte définitif, 
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sachez que vous bénéficiez de l’exonération dans un délai d’un an après la mise en 
vente de votre résidence principale. Au-delà de ce délai il vous convient de prendre 
contact avec le service d’impôts auquel vous êtes rattaché afin d’étudier votre 
dossier et de trouver la meilleure solution pour vous. 

Parfois, vous vendez dans l’optique de faire un don à vos enfants. Sachez que lorsque 
vous souhaitez donner de l’argent à vos enfants, vous avez droit à un abattement 
fiscal de 100 000€ par parent / enfant, renouvelable tous les 15 ans : cela signifie que 
vous pouvez donner en tant que couple 200 000€ / enfant. Notre petite astuce pour 
vous ? Ouvrez une assurance vie et rendez bénéficiaire votre enfant, vous profiterez 
alors d’un abattement fiscal à hauteur de 150 000€ / parent / enfant, cumulable aux 
100 000€ dont je parlais plus haut.

Peut-être pensez-vous devoir trouver un bien avant de vendre le vôtre ? Il vous faut 
alors réfléchir au financement de votre nouvelle propriété : vais-je pouvoir entamer le 
remboursement de mon emprunt avant d’avoir vendu mon appartement, ma maison ? 
Vais-je opter pour le prêt relais ? Il est arrivé à de nombreuses personnes de vouloir 
trouver avant de vendre et de se retrouver coincé au moment de passer à l’action. 
Nous en avons eu l’expérience et recommandons le plus souvent de vendre d’abord, 
afin d’avoir les liquidités au moment d’acheter : ce qui permet souvent d’alléger les 
clauses suspensives dans le dossier d’usage en ayant la capacité de payement comp-
tant, de rassurer le propriétaire d’en face et d’être plus "à-même" de dégoter rapide-
ment le nouveau bien de vos rêves. 

Vous comprendrez que chaque situation est unique, chaque personne est unique 
et chaque propriété est unique. Contrairement à de nombreuses idées reçues qui 
véhiculent dans le domaine de la transaction immobilière, nous mettons en avant 
l’humain. Notre satisfaction première est de vous aider dans la concrétisation de vos 
projets de vie. Car pour nous vous êtes uniques, vous méritez le meilleur, vous méritez 
la réalisation de vos rêves les plus fous et nous sommes là pour vous y accompagner. 

En fin de compte, que vous rêviez de vivre ici, ou de vendre votre propriété à Biarritz 
pour partir explorer et vivre ailleurs sur notre magnifique Côte Basque, contactez-nous 
pour vous aider à l’aboutissement de vos projets de vie. 
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5 VILLAS
HISTORIQUES
AU PAYS BASQUE
Et si on se plongeait un  peu dans le patrimoine 
architectural de la ville de Biarritz  ? Aujourd’hui 
nous avons sélectionné pour vous 5 villas historiques 
exceptionnelles  : de Biarritz à Ciboure. Plongez 
avec nous dans l’histoire de ces demeures hors du 
commun…

La Villa Belza est une villa perchée sur un 
rocher surplombant l’océan, entre le Port 
Vieux et la Côte des Basques. C’est par 
ailleurs devenu l’emblème de la Côte des 
Basques, berceau du surf européen. 
Construite entre 1880 et 1895, elle a 
été acquise en 1923 par un parent de 
Stravinsky  ! La villa Belza a connu de 
maintes rénovations et accueillit dans 
les années 1920 de nombreuses soirées 
mondaines dignes de la Belle Époque. 
Elle fut ensuite divisée en appartements 
en copropriété. Avec son emplacement 
privilégié face à l’océan et avec vues sur 
les montagnes basques, c’est vraiment 
l’une des villas les plus emblématiques 
de Biarritz ! 

Construite en 1926 par l’architecte Joseph 
Hiriart, la villa Leïhorra est un véritable 
bijou à l’architecture Art Déco. Nichée 
dans le quartier de Bordagain à Ciboure, 
celle villa est dotée d’un emplacement 
exceptionnel avec des vues incroyables 
sur la baie de Saint-Jean-de-Luz. 

V I L L A   L E Ï H O R R A

Cibourre

V I L L A   B E L Z A

Biarritz
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Cette sublime demeure de style 
néo-Basque à l’architecture tradition-
nelle du Labourd a été construite très 
rapidement, de 1903 à 1906, au sein d’un 
terrain de 15 hectares… Edmond Rostand 
lui-même imagina la construction avant 
d’y vivre, loin du tumulte des mondanités 
parisiennes. 
À la mort de l’auteur de Cyrano de 
Bergerac, en 1918, la villa est rachetée 
par la municipalité de Cambo-les-Bains 
avant de devenir un musée dédié à la vie 
d’Edmond Rostand en 1959. Cette magni-
fique villa vaut la peine d’être visitée ! 

L A   V I L L A   A R N A G A

Cambo-les-bains

C’est sur le fameux plateau de 
l’Atalaye que l’impressionnante 
villa Goéland fut construite en 
1851. Son mélange de matériaux 
(boiseries, brique et pierre) en font 
une demeure unique. Cette villa 
surplombe le Port-Vieux à Biarritz 
et est passée de propriétaires en 
propriétaires au fil des années. 
Élégante et majestueuse, la villa 
Goéland vaut le détour.

L A   V I L L A   G O É L A N D

Biarritz

Appartenant à l’une des plus 
anciennes familles du Pays Basque, 
la famille D’Arcangues, le château 
du même nom fut édifié au XIIème 
siècle et reconstruit trois fois. 
Classé parmi les monuments histo-
riques depuis près de 25 ans, 
cette impressionnante demeure 
affiche des styles très différents 
et a notamment accueilli du beau 
monde comme Jean Cocteau. 

L E   C H Â T E A U   D ’ A R C A N G U E S

Arcangues

Le Pays Basque regorge de villas et d’appartements aux histoires fascinantes ! Chez MADE Real Estate, nos consultants immobi-
liers connaissent la région comme leur poche et se feront un plaisir de vous raconter en détail l’histoire des demeures et immeubles 
qui accueillent nos maisons et appartements à vendre ! 

Si vous aussi êtes passionnés d’histoire et d’architecture, et que vous avez un projet d’immobilier à concrétiser sur la 
Côte Basque, contactez-nous ! Nous serons ravis de vous accompagner ! 
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MADE :
Bonjour Saïd, présente-toi en quelques mots.

SAÏD :
Bonjour, je suis Saïd, j’ai rejoint MADE il y a quatre ans. Avant 
tout chose je suis l’heureux papa de deux filles (Lise 7 ans et 
Blue 18 mois), je suis passionné de surf, de voyage, de nouvelles 
découvertes. 
J’aime avoir une vie simple, saine et riche en relations et 
connaissances. 
Je peux boire quarante cafés avec mes clients juste pour les 
connaitre d’avantage, parce qu’acheter ou vendre un bien n’est 
pas juste de l’argent mais surtout toute une vie pour certains… 

DÉCOUVREZ
Saïd
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MA MÈRE M’A 
TOUJOURS DIT 
"METS-TOI À 
LA PLACE DES 
GENS, ET TU 
RÉUSSIRAS 
DANS LA VIE…"
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MADE :
Quel est ton parcours avant d’arriver chez MADE Real 
Estate ? 

SAÏD :
Je suis arrivé à Biarritz à l’âge de 16 ans… Aujourd’hui j’en ai 46, 
j’ai eu plusieurs vies : j’ai énormément voyagé à la conquête des 
vagues aux quatre coins du monde, lorsque je ne voyageais pas 
je faisais des saisons pendant une vingtaine d’années avant de 
tenir mon restaurant, Chez Modjo, pendant 6 ans. 

J’avais déjà acheté deux appartements que j’avais rénové, et 
par ce biais j’ai connu le monde de l’immobilier. Après avoir eu 
mon restaurant, j’ai eu envie d’une reconversion pour pouvoir 
être plus présent auprès de ma famille, continuer à surfer et 
faire un métier passion (j’adore la pierre). C’est à ce moment-
là que j’ai décidé de lancer ma carrière dans l’immobilier. J’ai 
commencé dans une agence où j’ai durant plus d’un an suivi de 
nombreuses formations sur Lyon, qui m’ont été très bénéfiques 
et le sont encore plus aujourd’hui. 

MADE :
Pourquoi avoir choisi d’intégrer notre Agence Humaine et 
Innovante ? 

SAÏD :
En toute sincérité c’est avant tout le nom de l’agence qui m’a 
interpellé : MADE "Make A Difference Everyday"… 
Quelques temps après ma reconversion je discutais à l’eau 
entre quelques vagues avec Greg, fondateur de MADE. Il 
m’a fait comprendre que si je le souhaitais une place était 
disponible pour moi chez MADE. Par la suite j’ai rencontré Jean, 
et le reste de l’équipe et j’ai dès le départ adhéré aux valeurs 
que véhiculait MADE : famille, humain, innovation… Aujourd’hui 
je n’ai aucun regret, je vois à quel point notre équipe Marketing 
est à la pointe. L’entente est bonne. Nous avons réalisé de 
nombreux projets de vies et bon nombre de nos clients sont 
devenus des amis. Ce qui, selon moi, nous différencie des 
agences traditionnelles, c’est notamment de mettre l’humain 
avant le reste… Ma mère m’a toujours dit "mets-toi à la place 
des gens, et tu réussiras dans la vie…" et c’est exactement 
comme ça que je fonctionne aujourd’hui ! 

MADE :
En tant qu’ancien de la team MADE, comment vois-tu les choses 
évoluer dans le monde de l’immobilier ? 

SAÏD :
Le Marketing… la base  ! Une véritable communication sur-
mesure est nécessaire de nos jours. Au-delà de ce point, le 
marché biarrot est on ne peut plus actif, avec un turn-over 
de plus en plus important. Les gens ont compris que la pierre 
reste une valeur sure, surtout de nos jours. D’où l’importance 
du sur-mesure en fonction des profils de nos clients  : 
marchands de biens et investisseurs, investissement locatif, 
résidence secondaire, résidence principale… Ventes diverses 

aussi  : successions, divorces ou tutelles, nouveaux projets, 
agrandissement des familles, … Chaque personne, chaque 
dossier est unique.

MADE :
Quels sont les aspects que tu préfères dans ton travail d’agent 
immobilier ? 

SAÏD :
Le relationnel, rencontrer des personnes de tout horizon, aider 
des familles en urgence, trouver la perle rare pour chacun de 
mes clients… Et être le plus réactif possible dans la vente  ! 
Tout ça dans une bonne ambiance et bien accompagné par la 
Made Family. 

Un des autres aspects non négligeables, surtout ayant connu 
le domaine de la restauration, c’est la qualité de vie, qui prime 
aujourd’hui : flexibilité, disponibilité pour ma famille, mes amis 
et mes clients. Le tout en gardant du temps pour ma première 
passion : le surf. 

MADE :
Quelle est ta propriété coup de cœur à Biarritz ? 

SAÏD :
La Villa Goélands… assurément  ! Elle culmine au-dessus du 
quartier du Port Vieux, regorge d’histoires anciennes et offre 
chaque jour des visions uniques. Elle me fait rêver depuis que 
je suis arrivé à Biarritz. 

MADE :
Raconte nous une journée type dans la peau d’un agent 
immobilier chez MADE. 

SAÏD :
Je commence toujours ma journée par un café aux Halles, de nos 
jours sur le parvis des Halles… C’est mon rituel matinal. Ensuite 
je vais à l’agence où je salue l’équipe avant de travailler sur 
mes dossiers en cours. Je vérifie les nouveautés sur le marché 
et fais les rapprochements pour mes clients. Entre midi et deux 
je profite d’aller surfer, un jour j’en profiterai pour déjeuner au 
restaurant avec des clients ! 

L’après-midi je me focalise sur mes visites, estimations, rentrées 
de mandats… 

Chaque jour est différent et ça fait la richesse de ce métier. 

MADE :
Selon toi, quelle est ta force chez MADE ? 

SAÏD :
Ma sagesse peut être (46  ;-))… Je suis moins stressé, plus 
patient, beaucoup plus à l’écoute de mes clients. Et je dirais 
mon empathie… En essayant chaque jour de me mettre à la 
place des personnes que je rencontre.

“

”
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CONDITIONS
D’EMPRUNT 

L’une des conséquences de la crise 
sanitaire a été le report de certains 
projets immobiliers partout en 
France. Les chiffres parlent d’eux 
eux même,  en 2020,  980 000 
transactions ont été réalisées en 
France, contre plus d’1,2 millions 
en 2019. C’est le secteur primo-
accédant et petits investisseurs qui a 
été le plus impacté. 
En effet c’est plus de 18% de prêts 
accordés en moins sur l’ensemble de 
l’année.  

2021

La bonne nouvelle c’est que chaque situation, même la 
moins favorable, ne dure jamais éternellement. Alors parmi 
les choses positives de 2021, il y a l’assouplissement des 
conditions d’octroi de prêt dès ce premier trimestre  ! La 
durée maximale de prêt passe de 25 à 27 ans et le taux 
d’endettement passe de 33 à 35%. Le taux d’usure (taux 
annuel effectif global maximal auquel un prêt peut être 
accordé) bénéficie également d’une légère augmentation 
depuis le 1er janvier 2021, pour les prêts de moins de 10 ans 
c’est une hausse de 0,15% et pour les prêts de 10 à 20 ans 
l’évolution est de 0,05%. Le taux de crédit sur un an diminue 
globalement, permettant aux français d’emprunter environ 
10% de plus que l’année précédente. 
Alors comment savoir si cette année sera bénéfique pour 
nous  et quel profil dois-je avoir pour emprunter facile-
ment ? Comme vous le savez sans doute, la majorité des 
banques accepteront votre prêt si vous avez un CDI dont 
la période d’essai est terminée ainsi qu’un apport d’environ 
10%. Chaque profil est différent donc l’idéal est de faire 
appel à un courtier pour étudier votre dossier et trouver la 
banque la plus ajustée à vos besoins. 
Mais qui est à l’origine de ces changements, quel est l’or-
ganisme qui dicte ces règles aux banques françaises  ? Il 
s’agit du Haut Conseil de Stabilité Financière, un conseil 
créé par la loi de séparation et de régulation des activi-
tés bancaires du 26 juillet 2013. Cet organisme veille sur 
la stabilité financière en France et est mandatée pour 
définir la politique macroprudentielle et de ce fait limiter 
les risques économiques.  C’est le ministre de l’économie, 
Bruno Le Maire, à la tête de cette autorité qui est à la base 
de cet assouplissement. 

Nous n’oublions pas évidemment une grande catégorie de la popu-
lation fortement lésée par cette crise et pour qui 2021 ne s’annonce 
pour l’instant pas encore florissante en terme de projets de vie. 
Nous pensons fort aux secteurs sinistrés par cette crise : hôteliers, 
spectacle et culture, événementiel, aéronautique,… 
Toutefois, l’année qui vient de s’écouler a également montré que la 
population française est génératrice de projets et porteuse d’es-
poir pour le secteur immobilier. En effet, 70 à 80% de l’économie 
continue à tourner et la vie continue pour bon nombre de français 
comme avant : fonder des familles, naissances, évolutions profes-
sionnelles,… les poussant vers de nouveaux projets immobiliers. 

En parallèle, avec les années qui passent, on voit un certain nombre 
de personnes vendre leur maison au bénéfice d’un appartement, 
pour se rapprocher de la ville. Ou à contrario des personnes qui 
au sortir de cette crise vendent leur appartement en ville pour se 
rapprocher de la campagne… 

Alors oui, crise ou pas crise, le secteur immobilier restera porteur. 
Alors nous espérons que 2021 verra vos projets se réaliser. N’hésitez 
pas à nous consulter pour une estimation de votre bien ou pour 
parler de votre projet de vie. 
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NOS PÉPITES 
DU MOIS

Chaque jour, notre équipe d’agents immobilier traverse toute 
la Côte Basque à la recherche de biens d’exception, de 
Saint-Jean-de-Luz à Bayonne, en passant par Biarritz, Bidart, 
Guéthary, Arbonne et Arcangues.

À travers le Pays Basque

B L O N D E

Extérieur au centre de Biarritz

En plein centre de Biarritz, à deux pas de la Côte des Basques 
et de Beaurivage, Made vous présente en exclusivité ce ravis-
sant T4 de 110 m2 avec un extérieur.  Au rez-de-chaussée, vous 
trouverez une jolie pièce de vie avec une cuisine ouverte et une 
belle hauteur sous plafond, 1 chambre avec salle de bain et 
une deuxième chambre en souplex avec salle d’eau. Un poêle 
à bois vient compléter cet espace chaleureux. Un bel escalier 
aérien vous mènera à l’étage. L’étage se compose quant à lui 
de 1 chambre avec dressing et une salle d’eau.
Idéalement situé cet appartement rénové avec soin est très re-
cherché sur le secteur.
Ville : Biarritz

Prix : 897 750 €

J A R D I N

Appartement au coeur de Biarritz

Superbe T3 d’environ 39 m2 face au jardin public, à 2 pas des 
commerces, de toutes les commodités du centre-ville et de 
l’océan. L’emplacement rêvé !
Entièrement aménagé et meublé, JARDIN vous offre un lieu 
de vie confort et agréable ainsi qu’une vue imprenable sur le 
fameux jardin public.
Une fois la porte d’entrée passée vous vous laisserez séduire 
par cet univers comprenant une cuisine aménagée et équipée, 
2 chambres une salle d’eau et une cave.
Bien plus qu’un appartement, il vous suffit de poser vos valises 
pour vivre dans ce nid douillet. On visite ?

Ville : Biarritz

Prix : 388 500 €
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G A R N I E R

Rénovation hypercentre

Projet de rénovation HYPER CENTRE, 79m2, BALCON, place de 
PARKING souterraine RARE !

Opportunité à saisir : appartement de 79m2 avec balcon à 
rénover en plein coeur du centre-ville, à 100m des Halles et 
200m de la Côte des Basques.
Au 1er étage, cet appartement traversant exposé ouest de type 
T3 offre un véritable potentiel de rénovation !
Place de parking : 90 000 €, comprise dans le prix de vente.

Un conseil : contactez-nous rapidement !

Ville : Biaritz

Prix : 689 000 €

M A J E S T I C

Hôtel particulier à Biarritz

Idéalement placé à Beaurivage entre le Parc Mazon, Les Halles 
et la Côte des Basques, découvrez cet ancien hôtel particulier 
entièrement rénové avec des prestations haut de gamme.
Élevée sur 3 étages, cette maison de ville, de 200m2, dispose 
de deux salons, d’une cuisine ouverte sur la salle à manger et 
d’un extérieur exposé sud, pour profiter du lieu en famille ou 
entre amis.
Fort de ses deux suites avec salle d’eau au premier étage, de 
ses deux chambres et de sa grande salle de bain au 2eme 
étage, cet ancien hôtel particulier est spacieux et accueillant, 
en résidence principale ou en maison de vacances.
La buanderie au sous sol et le grand garage au rdc complètent 
ce bien unique à Biarritz, à deux pas de la plage, du centre ville, 
des écoles et des parcs.
Enfin, entre son rendement locatif, sa rénovation de qualité 
et son architecture de caractère, cet ancien hôtel particulier 
représente un excellent investissement patrimonial, à un 
emplacement idéal à Biarritz. 

Ville : Biarritz

Prix : 2 100 000 €
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Un ancien hôtel particulier

Nous vous avons très récemment parlé de CHILLY et VINTAGE. Il 
est temps aujourd’hui de vous présenter l’une de nos dernières 
pépites, située à la jonction du quartier Beaurivage, du Parc 
Mazon et des Halles de Biarritz. MAJESTIC est un ancien hôtel 
particulier magnifiquement rénové avec par un architecte 
renommé. Les matériaux et design de qualité en font un lieu 
hors du temps... Enfin la possibilité de vivre comme à l’hôtel, 
tout en étant chez vous : en plein cœur de la ville de Biarritz. 

Un esprit de vacances

Passez le portail de MAJESTIC et ressentez l’esprit vacances 
qui émane de cet ancien hôtel particulier... Commençons par 
l’espace de vie extérieur. D’une part vous trouverez un magni-
fique porche pouvant faire office de salon d’été ombragé. 
D’autre part, un patio arboré avec table à manger pour profiter 
des repas en famille au soleil dès que celui-ci pointe le bout 
de son nez. La pièce de vie située au rez-de-chaussée se 
compose d’une très belle cuisine entièrement équipée. Dans 
son prolongement se trouve une buanderie avec accès direct 
sur le garage. Une salle à manger, ainsi qu’un somptueux coin 
salon doté d’un parquet d’époque en font un lieu agréable et 
confortable. Le tout a été conçu idéalement pour se reposer, 
passer du temps en famille ou recevoir des amis autour d’un 
bon repas. Passons maintenant à l’espace nuit étendu sur deux 
étages. Le premier étage est composé de deux chambres  : 
l’une avec salle de bain attenante, l’autre avec petit balcon. 
Un coin détente et une salle d’eau complètent l’étage. Vous 
trouverez les deux dernières chambres au deuxième et dernier 
étage.  Somptueuses et lumineuses, elles se partagent une 
magnifique salle de bain.

MAJESTIC
Embarquez avec nous pour la visite de notre pépite 
Majestic, un ancien hôtel particulier rénové en plein 
coeur de Biarritz.
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Ce que nous adorons par-dessus tout à MAJESTIC  

L’une des choses que nous adorons au niveau de l’espace vie ? 
Son ouverture sur l’extérieur lui procurant un côté aéré, très 
Feng Shui. Quel que soit le côté, vous serez baigné de lumière 
et bénéficiez d’un accès sur la terrasse. Nous aimons également 
l’espace nuit articulé sur deux étages pour plus d’intimité. Au 
niveau de la rénovation c’est le somptueux mélange de maté-
riaux de qualité qui nous ont charmés. Parquet d’époque, bois, 
marbre, bambou, pierre, il y en a pour tous les goût. Au niveau 
pratique n’oublions pas le grand garage accessible depuis 

l’intérieur : le rêve en plein cœur de Biarritz. Et finalement, la 
cerise sur le gâteau : le bien idéal pour un investissement loca-
tif. Effectivement, la configuration "hôtel", l’emplacement, les 
espaces extérieurs et le garage en font le bien rêvé des vacan-
ciers venus passer du bon temps à Biarritz. 

Alors, convaincus ? N’attendez plus et contactez vite l’agence 
MADE pour organiser votre visite. L’un de nos agents se fera 
un plaisir de vous appeler pour vous guider dans votre projet 
de vie.
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5 RAISONS POUR LESQUELLES LE MÉTIER D’AGENT IMMOBILIER 
EST LE MEILLEUR MÉTIER DU MONDE ! 

Vous êtes vous déjà demandé en quoi consistait réellement le métier d’agent 
immobilier ? Et bien chez MADE REAL ESTATE, nos conseillers sont unanimes 
sur cette question  : c’est le meilleur métier du monde  ! Nous allons faire un 
tour d’horizon et vous présenter 5 bonnes raisons pour lesquelles être agent 
immobilier sur la Côte Basque est absolument génial. 

1

Un métier qui répond à 
un besoin essentiel
Tout le monde a besoin d’un logement, 
que ce soit un appartement ou une 
maison, à louer ou à acheter. Le métier 
d’agent immobilier répond donc à un 
besoin essentiel, vital même  ! Depuis 
la nuit des temps le fait de vendre ou 
d’acheter un bien immobilier existe. Mais 
le marché évolue en même temps que 
les méthodes qui changent au fil des 
mois. Le principe de base reste toute-
fois le même: tout le monde cherche 
un jour à acheter ou à vendre un bien 
immobilier. Ce métier a bien évolué à 
travers les années, on le voit surtout avec 
les technologies digitales qui voient de 
plus en plus le jour. Nous nous devons 
donc d’être à la page et c’est ce vers 
quoi nous œuvrons notamment par le 
biais des réseaux sociaux, absolument 
indispensables aujourd’hui. D’ailleurs, 
n’hésitez pas à suivre notre quotidien sur 
Facebook, Linkedin et Instagram. 

2

Un métier pour 
accompagner des 
projets de vie

Si vous passez le pas de la porte de notre 
agence immobilière MADE à Biarritz, 
c’est probablement que vous êtes prêt 
à partager vos projets de vie avec 
notre équipe d’experts en immobilier  ! 
Pour vous accompagner au mieux, on 
aura besoin de cadrer votre projet  : 
vendre une maison ou un appartement 
au Pays Basque  ? Dans quels délais  ? 
Pourquoi ? Retrouvez comment nous nous 
occupons de la vente de votre maison ou 
appartement ici (lien page Vendre)
Si vous cherchez à acheter un bien 
immobilier, on aura besoin de connaître 
vos critères de recherche : votre budget 
et vos attentes quant à ce nouveau 
projet… 
Notre devise  ? Faites nous confiance, 
nous nous occupons du reste ! 

3

Un métier de relations 
humaines 

Lorsqu’on demande à Saïd, Naum, 
Philippe, Kelly, Michael, Sophie ou Peio ce 
qu’ils préfèrent à propos de leur métier, 
une chose revient souvent  : la relation 
humaine  ! En tant qu’agent immobilier, 
on rencontre de nouvelles personnes 
chaque jour, c’est tellement enrichis-
sant ! L’humain est au cœur de ce métier, 
et un vrai professionnel de l’immobilier 
n’est efficace et réussit uniquement lors-
qu’il ou elle construit des relations fortes 
et durables avec ses clients. Être proche 
de ses clients, disponible, réactif… Voilà 
un exemple de qualités et aptitudes 
(parmi tant d’autres) que doivent avoir 
les agents immobiliers. 
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4
Un métier de passion 
pour l’immobilier
Ce qu’on adore dans ce métier de 
professionnel de l’immobilier, c’est de 
voir ce qu’il y a sur le marché immobilier. 
Comment il évolue, fluctue, l’offre et la 
demande au fil des jours… En effectuant 
des visites sur les biens immobiliers à 
vendre sur la Côte Basque, on réalise 
la diversité architecturale existante. Et 
lorsqu’on est passionné d’architecture 
et de design comme notre agence 
immobilière MADE, croyez-moi, vous 
adorerez visiter des appartements 
ou des maisons à vendre  : insolites, 
contemporains, traditionnels, avec du 
charme, avec vue sur mer ou montagne, 
avec des matériaux nobles, à rénover… 
Lors d’une visite, on est de suite capable 
de voir le potentiel d’un bien et on guide 
nos clients sur tout un tas d’aspects liés 
à la rénovation, au design, au choix des 
matériaux… 
Pour vous rendre compte de la diversité 
de nos biens en vente, voici un aperçu de 
notre catalogue MADE ! 

Un autre avantage à être agent 
immobilier ? On utilise un sacré panel de 
compétences au quotidien ! La diversité 
du métier d’agent immobilier est telle 
que l’on touche à tous les domaines  : 
juridique, commercial, communication, 
relation humaine… 
Et le mieux dans tout ça ? On s’enrichit 
chaque jour un peu plus grâce à 
l’émergence de nouveaux outils 
technologiques, le métier étant en 
constante évolution… Nous travaillons 
donc sur l’évolution de nos compétences 
pour continuer à offrir à nos clients un 
service de qualité et adapté. 

5

Un métier avec une 
palette de compétences 
professionnelles

Maintenant que vous connaissez un peu plus les ficelles du métier, n’hésitez 
plus à nous confier vos projets de vie : que ça soit pour la vente ou l’achat d’une 
maison ou d’un appartement. 
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POURQUOI

AVEC MADE

Chez MADE, nous sommes inspirés par la modernisation de la 
vente immobilière et de ses codes. C’est pourquoi nous évitons 
les catalogues impersonnels et les estimations imprécises. 

Trois piliers de réflexion et d’action nous différencient des 
agences traditionnelles : l’humain avant tout, l’innovation et 
l’honnêteté. 

Notre équipe d’agents immobiliers prône l’ultra-personnalisation 
et le suivi rigoureux de vos projets de vie, le tout avec passion 
et professionnalisme. Nos valeurs et notre attachement à vos 
besoins et attentes vous permettront d’atteindre vos objectifs 
en un temps record. 

ET COMMENT ? 

En mettant l’humain au centre de nos priorités, en étant à 
votre écoute et en nous investissant de manière sérieuse 
dans votre projet de vie. L’innovation est également de mise, 
grâce à la maîtrise des nouvelles technologies et de notre 
stratégie digitale personnalisée. L’objectif final étant d’assurer 
l’aboutissement de votre projet de vie. 

Nos agents immobiliers utilisent leur savoir-faire ainsi qu’un 
parcours de 4 étapes bien ficelé pour accélérer l’avancée de 
vos projets. 

Ce parcours prend en compte la visite, l’estimation, la 
magnification et, de toute évidence, la vente. 

VENDRE

Vendre son bien avec notre agence 
Made Real Estate située à Biarritz, 
c’est simple et rapide

V I S I T E R E S T I M E R M A G N I F I E R V E N D R E> >> >>>

Chez MADE, nous ne nous contentons pas de simplement 
pousser la porte de votre bien pour en avoir un aperçu. Nous le 
visitons avec vous, nous imprégnons de l’ambiance des lieux et 
prenons en considération l’aspect émotionnel et l’histoire qui y 
sont liés. 

Pour nous, chaque personne, chaque bien est unique et c’est 
pour cette raison-là que notre approche de vente est faite sur-
mesure. L’estimation gratuite de votre bien au juste prix est une 
prestation incluse dans le cadre de nos services. 

Notre équipe marketing dispose de tous les outils nécessaires 
pour sublimer votre bien et donner envie aux acquéreurs 
potentiels de s’y déplacer : vidéaste, photographe, rédactrice… 
Tous les moyens sont mis en œuvre pour mettre votre maison ou 
appartement en lumière. 

Notre équipe marketing dispose de tous les outils nécessaires 
pour sublimer votre bien et donner envie aux acquéreurs 
potentiels de s’y déplacer : vidéaste, photographe, rédactrice… 
Tous les moyens sont mis en œuvre pour mettre votre maison ou 
appartement en lumière. 
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Performance
MADE, ce sont des professionnels 
passionnés et performants dans 
l’aboutissement de vos projets de vies.

2 Inboud marketing
Notre service Marketing est spécialisé 
dans l’inbound marketing, stratégie 
de communication personnalisée, sur-
mesure et non intrusive, trois fois plus 
efficace que la publicité traditionnelle. 

1

3Synergie
Nous disposons d’un réseau d’agences 
partenaires locales, nationales et 
internationales pour assurer la visibilité 
de votre bien.

Réseaux sociaux
Notre activité,  nos publications et 
nos stories sur les réseaux sociaux 
sont optimisées pour atteindre une 
clientèle ciblée pour votre bien. 

4

5Photos et vidéos pro
Nous faisons appel à des professionnels 
pour mettre votre bien en lumière. 

6Home staging
Nos architectes, designers et artisans 
du bâtiment sont à votre disposition 
pour mettre votre bien en valeur afin 
de donner l’envie aux acquéreurs de s’y 
projeter, de l’acheter.

7
Chez MADE, le respect de votre vie 
privée est notre priorité. 

Confidentialité

8
85% de nos biens exclusifs sont vendus 
en moins de 28 jours. 

Vendez en moins de 28 jours

LES 8 BONNES RAISONS DE VENDRE AVEC MADE
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ADIOME 

Bonjour Bertrand, parle nous un peu de toi… D’où viens-tu ? 
Quand es-tu arrivé à Biarritz ? Pourquoi as-tu choisi le Pays 
Basque comme région d’adoption ? 
Je suis originaire de Saint Etienne, arrivé ici il y a un peu plus 
de vingt ans. Professionnellement, je suis issu de l’univers du 
bois. J’ai été commercial pour un groupe hollandais durant une 
quinzaine. Je m’occupais de la distribution de toutes sortes de 
produits dérivés du bois et m’occupais de la vente sur toute la 
partie sud de la France dont notamment le Pays Basque. 

Pourquoi as-tu décidé de te lancer dans les diagnostics 
immobiliers ? 
Tout est partit d’une partie de golf à Arcangues ! Un copain m’a 
présenté un de ses amis sur le point de se lancer dans l’activité 
de diagnostic immobilier, on a longuement échangé sur le sujet. 
Étant quelqu’un de très curieux, ça m’a interpellé. Le soir même 
j’ai fait un tas de recherches sur le sujet. J’y ai vu un mélange de 
service avec une notion de bâtiment, secteur dont je suis issu 
avec mon parcours de commercial dans le bois. Ça m’a parlé, 
j’ai eu un déclic. À ce moment-là j’avais fait un peu le tour de la 
question "bois" et j’avais envie de me mettre à mon compte. Je 
ne voulais plus vendre du produit mais du "service". Une étude 
de marché plus tard, je me suis lancé, en m’associant avec mon 
cousin germain, Philippe. C’était le début de l’aventure.  

Quand as-tu décidé de créer ta société ? Pourquoi ? Pour-
quoi ADIOME ? Quelle est l’origine de ce nom ? 
On a démarré en 2009, avec Philippe. Lui s’occupait de la 
partie technique, et moi de la partie commerciale. Le démar-
rage a été un véritable challenge au vu des entreprises bien 
implantées à Biarritz. On a prospecté les agences immobi-
lières, principal vecteur de prescription pour les sociétés de 
diagnostics immobiliers. Notre levier pour nous faire une place 
ici était la réactivité : étant en phase de démarrage, on pouvait 
se permettre une réactivité hyper soutenue, on a adopté une 
politique tarifaire cohérente et mis tout en œuvre pour pouvoir 
offrir un niveau de qualité supérieur  : tant sur la partie visite 
que la partie rapport technique. On a petit à petit gagné la 
confiance des agences et des particuliers et seulement 6 mois 
plus tard on a commencé à pouvoir vivre de notre activité. On 
est arrivés au bon moment, au bon endroit. Nous avons décidé 
de grandir rapidement en embauchant dès le départ une assis-
tante et deux diagnostiqueurs.  Dix ans plus tard, la boite s’est 
bien développée, nous sommes une douzaine. 

L’autre vecteur porteur de succès est le caractère obligatoire 
des diagnostics, ayant ses avantages mais aussi ses inconvé-
nients. Comme c’est obligatoire, les gens doivent passer par 
cette case. Mais ce métier étant tourné vers la "norme", il est 
primordial d’avoir une vraie veille juridique sur ce que l’on fait : 
à travers un regard très aiguisé par rapport au côté normatif.

Parce que le diagnostic immobilier fait 
partie intégrante du processus de vente 
d’un bien, nous avons décidé de vous 
présenter ADIOME, une entreprise 
fondée par Bertrand et Philippe, 
véhiculant des valeurs similaires aux 
nôtres.

Bertrand

Bertrand
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Pourquoi ADIOME ? Il y a 12 ans, pour avoir du référencement 
sur les sites comme par exemple Pages Jaunes, la première 
lettre de l’entreprise était importante. Si vous étiez "A" vous 
étiez lus, consultés. Donc "A", "DI" pour diagnostic immobilier 
et "OME" pour Home… L’anagramme simplifié de "diagnostic 
immobilier pour les maisons". 

À travers ton œil d’expert technique en immobilier, 
diagnostiqueur, comment as-tu vu l’immobilier évoluer à 
Biarritz depuis ton arrivée ? 
Avant de faire du diagnostic immobilier j’habitais déjà à Biar-
ritz, j’ai vu évoluer l’immobilier entre 2000 et maintenant de 
manière exponentielle. L’attrait pour la ville a toujours existé 
mais s’est développé. Biarritz plait pour un tas de raisons. On 
voit d’une année à l’autre, de nouvelles personnes s’installer 
ici, amenant leur valeur ajoutée imprégnée des villes dans 
lesquelles ils ont vécu. Biarritz a évolué dans son quotidien avec 
une activité qui s’est diffusée sur la semaine. À mon arrivé ici, 
si on voulait sortir un mardi ou mercredi soir on était seuls dans 
une ville vide. Aujourd’hui c’est complètement différent, la vie 
autour des Halles s’est développée, il y a une accélération de 
l’énergie à Biarritz, une population beaucoup plus hétéroclite 
qu’elle l’était à l’époque, les gens viennent de tout horizon et 
ça donne quelque chose d’assez sympathique. 

Depuis ADIOME, je suis vraiment à la page au niveau de l’im-
mobilier. On constate que les gens veulent acheter à Biarritz 
et nulle part ailleurs. Ils rêvent du nom, un peu comme d’une 
marque. Au niveau de la répartition des diagnostics par secteur, 
on s’aperçoit que Biarritz devient de plus en plus "intouchable". 
La ville est comme prise d’assaut, et les produits sont rares. Il y 
a moins de mandats qu’à une époque et c’est plus compliqué 
d’accéder à la propriété sur Biarritz-même. 

Quelle est l’importance de réaliser un diagnostic de 
qualité lors d’une vente, au delà de l’obligation ? 
C’est fondamental. On ne peut pas tout voir, tout savoir, sur un 
bien immobilier. Sauf s’il est neuf (et encore…). Dans le cadre 
d’une vente par le biais d’une agence immobilière, celle-ci agit 
comme intermédiaire : entre le vendeur, l’acheteur, les notaires. 
Même si elle fait très bien son travail, elle aura besoin d’un 
diagnostic pour permettre une transparence totale du produit 
qu’elle vend. Cette transparence sera toujours bien accueillie, 
tant par le vendeur que l’acheteur. 

Le diagnostic immobilier permet une lecture assez exhaustive 
des pathologies du bien. Le temps passé dans la maison est 
fondamental pour juger de la qualité du travail accompli. Notre 
rôle n’est pas de briser une vente, mais d’éclairer les deux 
parties sur l’état du bien. Cela permet aux acquéreurs et aux 
vendeurs d’agir en connaissance de cause : corriger certaines 
choses, renégocier le prix… 

Cette qualité dans le travail accompli vient également du 
diagnostiqueur en charge du dossier. En effet, il y a deux 
manières de rédiger un dossier immobilier. D’une part une 
façon très normative, souvent incomprise par le lecteur. D’autre 
part il y a ceux qui, comme nous, font en sorte que la lecture 
soit accessible à quelqu’un qui n’est pas érudit et ne connait 
pas forcément le langage du bâtiment : en développant les 
rapports écrits, en étoffant l’analyse des anomalies trouvées, en 
faisant du conseil pédagogique autour de celles-ci, en aidant 
le lecteur à comprendre, en lui donnant les clefs pour agir. On 
fait quelque chose de simple en lecture et ça change tout. 

Même si nous effectuons le diagnostic à la base pour le 
vendeur, nous sommes à la disposition des acquéreurs et 
proposons systématiquement à nos clients (agence ou direct) 
de donner notre contact aux acheteurs afin de les renseigner, 

de les rassurer. En effet, il arrive souvent que des anomalies 
anxiogènes à la lecture ne le sont pas du tout et que certaines 
paraissant bénignes sont en fait gravissimes. Pour le savoir, il 
faut avoir face à soi bien plus qu’un simple rapport, un profes-
sionnel éclairé, prenant son temps pour vous conseiller, vous 
aider à asseoir la vente. 

Notre devise chez ADIOME ? Au-delà du fait d’être diagnos-
tiqueurs immobiliers, nous sommes professionnels du bâti-
ment. Notre métier a évolué, et nécessite un œil plus avisé 
que simplement le diagnostic de constat. C’est pourquoi nous 
recrutons des personnes curieuses, passionnées du bâtiment, 
de l’immobilier. Des personnes qui prennent plaisir à se rendre 
dans une maison.

Finalement, ce côté humain nous fait un point commun 
avec MADE…  
Tout à fait. Et quand on regarde cette région où l’immobilier a 
un certain prix, il est normal que les gens se posent des ques-
tions lorsqu’ils achètent. Ils ne veulent pas faire n’importe quoi, 
les investissements sont souvent lourds. Notre rôle est de les 
rassurer et de les conseiller au mieux. Leur trouver des solutions 
reste capital et proportionnel à des investissements souvent 
lourds au niveau tarifaire. La base reste l’humain, la discussion, 
ça va au-delà d’une simple vente. 

Si tu as un conseil à donner à nos futurs acquéreurs et 
vendeurs ? 
Mon conseil  ? Faites faire le diagnostic de votre bien dès 
lors que vous décidez de le mettre en vente. N’attendez pas 
d’avoir trouvé l’acquéreur. L’agence immobilière fera alors son 
estimation sur base de tout un nombre de critères dont ceux 
paraissant dans le dossier technique. Ainsi vous vendez en 
toute conscience. L’agence pourra être pleinement objective, 
démarrer sur des bases solides en connaissance de cause, et 
éviter les situations inconfortables qui peuvent arriver lors d’un 
diagnostic tardif présentant des anomalies.

Merci beaucoup, pour conclure, as-tu un petit mot à dire à 
propos de l’agence MADE que tu connais depuis … ? 
Nous collaborons avec MADE depuis les débuts. Ça a toujours 
été un plaisir pour nous de fonctionner avec vous dans le sens 
où vous avez une façon de faire similaire à la nôtre. Votre 
manière de travail, comme la nôtre, est axée sur la personne, 
l’humain, la pédagogie. En termes de communication, l’image 
que vous véhiculez est parfaitement inscrite dans l’ère du 
temps Biarrot. Nous y adhérons et sommes ravis de nous greffer 
à cette communication.

Philippe
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DU ROCHER 
LE FOURNIL 

Pour cette édition du magazine nous avons voulu vous 
présenter le Fournil du Rocher, cette boulangerie 
située à tout juste cent mètres de notre bureau, où 
nous nous rendons -très- souvent pour nos petits 
déjeuners, fringales du matin ou goûters. Leurs 
pains sont délicieux, très variés et leur spécialité : le 
véritable « pain au chocolat ».

Bonjour Christine et Frédérique. Parlez nous un peu de 
vous, de votre passion pour le pain.  

Fred  : Bonjour  ! J’ai obtenu mon CAP Boulanger en 1990 en 
Saône et Loire. Salarié sur la région Rhône Alpes, j’ai décidé 
avec mon épouse de créer ma propre boulangerie pâtisserie 
en 2002. Après de belles années, nous avons pris la décision 
de changer d’horizon. Installés sur Biarritz depuis juin 2016, nous 

sommes ravis d’accueillir notre clientèle dans cette boulangerie 
qui nous ressemble. Spécialisés dans les pains spéciaux, notre 
gamme varie de 25 à 30 sortes (figues-noix, épeautre bio, 
tourte de seigle, campagne sur levain, chorizo…). 

Le Fournil du Rocher est une institution à Biarritz. Quand 
a-t-elle été fondée ? Est-ce une entreprise familiale ? 
Quand l’avez-vous repris ? En famille ? 

De gauche à droite : Stella - Chrystine - Christophe - Amanda
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NOUS AIMONS 
TRAVAILLER 
EN FAMILLE
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Chrystine  : D’après nos sources, cette boulangerie existait 
déjà dans les années 1860… Mon époux et moi l’avons repris en 
2016 et notre fille Amanda qui a baigné dans cette atmosphère 
depuis ses 2 ans nous a rejoint en 2017 en contrat étudiant. 
Nous aimons travailler en famille et transmettre notre savoir-
faire et amour à nos apprentis et salariés. 

Je vous ai découvert il y a quelques années et suis tombée 
amoureuse du pain au chocolat. Dans l’actuel conflit "pain 
au chocolat  -  chocolatine" vous avez trouvé la solution 
idéale ! D’où vous est venu l’idée ? 

Fred  : Arrivés dans la région de la chocolatine, nous avons 
voulu rappeler des souvenirs de nos goûters confectionnés par 
nos parents et grands-parents… Le pain au chocolat. Beaucoup 
de clients surpris par cette situation idéale de clore le débat 
"pain au chocolat VS chocolatine" l’ont pris en photo. Celles-ci 
ont fait le tour du monde sur les réseaux sociaux. 

Parlez-nous un peu de la rue Gambetta, comment l’avez-
vous vu évoluer depuis vos débuts ?

Chrystine  : La rue Gambetta est une rue commerçante et 
dynamique. Proche du centre-ville et des plages, elle attire 

beaucoup de monde. Son atout  : les Halles de Biarritz qui 
accueillent les producteurs et commerçants locaux. Le monde 
y est constant et ce, jusqu’au bout de la nuit grâce aux bars, 
restaurants, marchés nocturnes estivaux et boites de nuit. 

Un mot sur Biarritz ? 

Chrystine : Nous n’avons aucun regret de nous y être installés 
il y a près de cinq ans… Son environnement, son dynamisme et 
ses paysages nous mettent de bonne humeur jour après jour.
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L’ENVIRONNEMENT, 
LE DYNAMISME 
ET LES PAYSAGES 
DE BIARRITZ 
NOUS METTENT 
DE BONNE HUMEUR 
JOUR APRÈS JOUR.
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INGRID LANDGREN

Bonjour Ingrid, peux-tu me parler de toi et de ton activité 
d’architecte en quelques mots  ? D’où t’es venue cette 
passion pour l’architecture ? 
J’ai un parcours assez diversifié. Je suis arrivé à l’architecture 
sur le tas… J’ai commencé par des études de droit, avant de 
partir vivre dans les Antilles à Saint Martin. Là bas j’ai ouvert 
un commerce style "salon de thé, lunchroom". Ce projet je l’ai 
complètement dessiné, j’ai créé le concept, dessiné tous les 
meubles, me suis rendu dans des salons internationaux pour 
trouver les pièces qu’il me fallait… Une fois monté, j’aurais pu 
en faire une franchise. À la base je l’avais réfléchi comme ça. 
Mais une fois mon commerce ouvert j’ai eu l’impression que 
mon travail était fini et je n’avais paradoxalement plus envie 
d’opérer le business que j’avais initié. J’ai ressenti mon désir 
profond de rester dans la création. J’ai tenu mon business 
pendant trois ans, l’ai ensuite vendu et me suis ruée sur des 
études d’architecte d’intérieur, à 27 ans. 

J’ai commencé à travailler avec un cabinet d’architecte sur 
Saint Martin et Saint Barthélémy. J’ai des amis qui étaient 
architectes et m’ont vraiment transmis leurs passions. Des 
histoires de rencontres, comme toujours… C’est comme ça que 
j’ai démarré. Je suis restée quelques temps là bas avant de 
ressentir l’envie de rentrer en France pour me rapprocher de 
ma famille.

C’est en 2012 que je suis rentrée, après 13 ans dans les îles. 
Je me suis installée sur la Côte Basque où j’ai eu un gros coup 
de cœur. Ça ressemble un peu aux Antilles… Quand t’es sur la 
Côte aux 100 Marches et que tu regardes le paysage avec le 
Jaizkibel en toile de fond… Cette perspective donne l’impres-
sion d’être sur une île. Et puis… le climat est plutôt canon l’été ! 

Si j’ai bien compris, tu travailles aujourd’hui entre Biarritz 
et Saint Barthélémy. Sur quels types de projets et comment 
t’organises tu ? 
Mon histoire entre Biarritz et Saint Barthélémy a commencé car 
j’ai un ami qui est un grand architecte là bas. Il m’a pris sous son 
aile et a eu envie de me transmettre son savoir. Je suis quelqu’un 
d’assez curieux et on a de suite eu une bonne connexion intel-
lectuelle et en terme de sensibilité architecturale, qui nous ont 
fait garder ce lien. Il m’a beaucoup mis à l’épreuve. Il voulait 
voir mes projets, a suivi mon évolution de carrière et un beau 
jour il n’y a pas si longtemps il m’a dit "Écoute, c’est bon. Je 
pense que t’as le niveau pour qu’on travaille ensemble et qu’on 
fasse de jolies choses". 

Tout s’est matérialisé par un premier projet, que j’avais ici sur 
la Côte Basque. Je lui ai envoyé mes esquisses, il me faisait 
des retours. C’est une espèce d’émulation sur le comment tirer 
un maximum de potentiel du travail d’une première réflexion… 
Maintenant je le sollicite quand j’ai des maisons. On me 
demande souvent de construire, dessiner des maisons. Je n’ai 
pas le diplôme DPLG donc c’est une collaboration avec lui qui 
me signe les projets, et j’ai donc la chance de travailler avec 
ce grand architecte. Nous sommes un véritable binôme, tout 

est basé sur l’échange… Je vais d’ailleurs à Saint Barthélémy 
une fois par an. 

Comment as-tu connu l’agence MADE  ? Quel était ton 
premier projet en commun ? 
La première fois que j’ai découvert MADE c’était par le biais de 
Grégoire, son fondateur. Ses deux enfants ont le même âge 
que les miens et ils étaient dans la même crèche et par la suite 
même école, avant leur déménagement. 

J’ai suivi tout le développement de Keyweek à l’époque et de 
MADE. J’aime beaucoup l’énergie que Grégoire a donné à l’en-
treprise, la manière dont les projets ont été conçus, la manière 
qu’il avait de mener une équipe. Il m’a présenté Jean et j’ai 
apprécié la façon similaire et fortement inspirante qu’ils ont 
de manager, de communiquer, de mettre l’importance sur les 
relations humaines. Ils ont tous deux une profondeur d’âme qui 
m’a touchée. 

Ils m’ont proposé de faire des croquis de projets à l’agence, et 
puis un jour j’ai eu une première opportunité pour un apparte-
ment sur lequel j’ai eu la chance de collaborer avec Hugo de 
HUM Concept. J’ai aimé la carte blanche que nous avons eu. 
Nous avions vraiment libre champ et c’était une source d’ins-
piration. J’aime par ailleurs beaucoup l’univers d’Hugo. On est 
très complémentaires. Il a une façon de transcender une ligne 
architecturale et d’en faire une véritable histoire et j’adore ça.  

Nous vous présentons une architecte d’intérieur 
dotée d’une sensibilité et d’un talent hors pair. Nous 
vous dévoilons son back-ground, de ses débuts à 
aujourd’hui.

Architecte Ingrid Landgren - Photo Yannick Demilor
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Quelle est ta vision concernant l’immobilier sur la Côte 
Basque ? 
L’immobilier sur la Côte Basque regorge de surprises… Je trouve 
ça beau de rendre, d’apporter de la beauté au lieu. C’est mon 
travail : la rénovation. J’essaye de tirer un maximum de poten-
tiel du lieu. Ce que je veux faire c’est participer à cette image 
de prestige de la ville de Biarritz. J’aime raconter une histoire 
dans un lieu. J’aborde une rénovation de manière différente 
en fonction du bâtiment dans lequel j’interviens ou de la ville 
ou de la commune dans lequel il se trouve. Je fais toujours une 
petite recherche historique : sur le lieu, le bâtiment, la ville, que 
ça soit Arcangues, Bayonne, Biarritz, Guéthary… Et puis je viens 
incrémenter une histoire dedans, en créant un lien entre l’archi-
tecture pure du bâtiment et l’histoire qu’on va venir raconter à 
l’intérieur. 

Présente nous deux de tes meilleurs projets... 
Ils le sont tous... Un projet c’est une gestation de presque neuf 
mois. Je ressens toujours un petit pincement au cœur quand 
je rends la clef à un client parce que je passe le relais. Je suis 
toujours très fière de ce que je fais. Cette fierté sort d’abord 
par une implication absolument entière et ensuite par la satis-
faction du client. Forcément il y a toujours des projets que je 
réalise et que j’aime un peu moins que d’autres mais mon rôle 
est de m’adapter au style et à l’envie du client.

Un des derniers que je pourrais présenter est un petit projet que 
j’ai fais en collaboration avec une décoratrice, Vanessa Viard. 
Un chouette challenge, un appartement de 70m2, sur trois 
niveaux, pas évident à appréhender en terme de volume… Mais 
on en a fait un petit écrin, un petit bijou, il est sublime avec une 
vue extraordinaire, en première ligne sur l’océan… C’est canon.  

Architecte Ingrid Landgren - Photo Yannick Demilor

Architecte Ingrid Landgren - Photo Yannick Demilor

JE VEUX 
PARTICIPER À 
CETTE IMAGE 
DE PRESTIGE 
DE LA VILLE 
DE BIARRITZ.
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Bonjour Claude, parle nous un peu de toi, de ta jeunesse. 
Où as tu grandi ? 
Je suis né à Toulouse, de parents italiens. Ma jeunesse a gravité 
autour d’une épicerie puis d’un restaurant italien que mes 
parents y avaient ouvert dans les années 40. J’ai des souve-
nirs merveilleux de la communauté italienne à Toulouse. Faisant 
partie d’une très grande famille italienne, mon enfance et mon 
adolescence ont été bercées par la musicalité de la culture, par 
l’Italie, la chanson, le bonheur. Mon père étant fou d’opéra, les 
chanteurs de la Scala de Milan, venaient diner chez nous lors-
qu’ils faisaient leur tournée au Théâtre du Capitole à Toulouse. 

D’où t’es venu cet amour pour la photographie et ta pas-
sion pour l’écriture ? 
J’ai toujours eu l’envie de faire un métier artistique pour expri-
mer des émotions que j’avais au fond de moi et aussi par goût 
d’une certaine liberté.  J’ai très vite pensé au cinéma et je suis 
donc "monté à Paris" où j’ai suivi les cours du Conservatoire du 

cinéma français puis ceux des Cahiers du Cinéma. Mais dans 
les années 70 c’était compliqué de réaliser un long métrage et 
je voulais aller vite... Un ami m’a alors fait découvrir la photo en 
me dévoilant le mystère de la chambre noire. J’ai trouvé cela 
formidable :  voilà qu’avec un petit appareil on pouvait immé-
diatement partir à la conquête du monde et de soi, un juste 
équilibre entre les deux.

Ma carrière a débuté à Paris, dans la publicité et la mode puis 
j’ai décidé de devenir auteur, d’explorer le côté autobiogra-
phique de la photographie en noir et blanc permettant d’explo-
rer ce médium d’une façon totalement artisanale.
Après avoir fait la rencontre d’Agnès Varda, qui était ma voisine 
rue Daguerre à Montparnasse, j’ai réalisé mon premier livre en 
noir et blanc en 1975 pour lequel elle avait accepté de faire la 
préface.  C’était un projet très personnel qui mettait en scène 
les aventures d’une drôle de paire de lunettes qui se cachait ou 
se découvrait dans les scènes de la vie quotidienne. Une sorte 
de réflexion sur le regard…
Comme il n’existait pas d’éditeur pour ce genre d’ouvrages, j’ai 
décidé de le publier moi-même en créant ma propre maison 
d’édition Contrejour qui a très vite attirée de nombreux jeunes 
photographes en désir de montrer leur travail. Le livre est pour 
moi un moyen d’expression autonome et original très adapté 
à la photographie, qui ressemble à un film et dans lequel on 
peut joindre des textes, des photos, des poèmes, des journaux 
intimes, des morceaux de sa propre vie.
J’ai commencé mes essais personnels ayant comme thème 
l’Italie, la Méditerranée, l’amour, l’adolescence, le flirt, les 
vacances, les espaces balnéaires chargés de souvenirs, d’émo-
tion et de poésie.

Tu t’es installé à Biarritz en 1999 c’est ça  ? Pourquoi 
Biarritz ? 
J’ai rencontré Isabelle, mon épouse, dans le milieu des années 
90... J’avais l’impression d’avoir terminé mon histoire avec 
Paris qui avait été très stimulante dans les belles années. Mais 
quand est née notre fille, Giulia, nous avons réalisé que nous ne 
voulions pas qu’elle grandisse à Paris, nous voulions pour elle les 
grands espaces, l’océan, le ciel, les montagnes du Pays basque, 
l’Espagne si proche …
Isabelle avait passé des vacances heureuses avec sa petite Elsa 
et depuis Toulouse, adolescent, je venais passer mes vacances 
à Biarritz ou sur la Costa Brava. Alors nous nous sommes dit : 
"Pourquoi pas la Côte Basque !". 

Nous y sommes venus quelques fois par intermittence et nous 
avons aimé l’art de vivre qui régnait dans cette ville.  Nous 
avons décidé de nous y installer pour de bon et avons proposé 
au maire de créer un festival et une Maison de la Photo. On 
vivait de la contemplation du paysage et des colonnes méta-
physiques, de la beauté du Casino, de son allure art déco.   
Nous nous réjouissions de pouvoir trouver la mer, les montagnes 
à proximité, le "Sahara" avec les Bardenas, les dunes du Pila… 

CLAUDE NORI
Dans notre série Rencontre avec une personnalité locale nous avons décidé de 
vous présenter Claude NORI, talentueux photographe et éditeur français. Il est à 
l’origine des éditions Contrejour à Paris, de la revue Camera International, et des 
Cahiers de la Photographie. Il a participé à d’innombrables événements culturels 
avant de fonder le festival Terre d’Images à Biarritz en 1999. C’est d’ailleurs dans 
cette ville qu’il a élu domicile.
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plusieurs univers très proches. Et puis la frontière comme un 
symbole, une autre façon de penser le monde.

Finalement, à la question pourquoi Biarritz, je répondrai simple-
ment : pour être heureux. 

Je trouve ton univers doux, chaleureux, rempli de soleil et 
d’amour. L’été revient souvent… 
L’éternel été.  Ma vie a toujours tourné autour de ces moments 
heureux. Je revendique mon côté romantique qui me vient de 
la ville qui m’a vu grandir : Toulouse. C’était la capitale du Bel 
Canto, des cours d’amour, des Troubadours.  Et si on rajoute 
que mes parents étaient natifs de Vérone, la ville de Roméo 
et Juliette… on obtient un cocktail sentimentalement explosif !
J’ai raconté dans mon livre Jours heureux au Pays basque que 
lorsqu’il fait beau, on a envie de manger l’azur du ciel, de se 
délecter de cette espace qui s’ouvre sur un infini meilleur.  La 
présence de l’océan, de cette lumière toujours changeante 
est un remède contre le désespoir mais aussi une façon de se 
délecter d’une certaine mélancolie positive.

Parle nous de tes plus grands succès, de quels ouvrages 
es-tu le plus fier ? 
C’est difficile… Le livre qui m’a fait connaitre auprès du grand 
public est certainement "Un Été Italien", sorti dans les années 
80.  Il dit la nostalgie des bords de mer, du farniente, de la 
jeunesse insouciante, des flirts autour du jukebox, des valses 
des vespas autour des jeunes filles, des élections de Miss le soir 
dans les petits bars des plages.  Il racontait pour la première 
fois la vie de ses gens simples, heureux de vivre ensemble, de 
s’amuser, de livrer leurs corps au plaisir, à la baignade.
J’ai rendu par la suite un hommage à ma ville natale, Toulouse, 
avec mon livre en noir et blanc "Fugues toulousaines", préfacé 
par Claude Nougaro...
Et puis "Jours Heureux au Pays Basque" : un album imaginé avec 
mon épouse Isabelle. On y retrouve beaucoup de références 
aux poètes et aux écrivains, en particulier à Giorgio de Chirico. 
C’est une sorte de manifeste sur le bonheur de vivre ici. 

Tu as récemment créé un film sur les Ours Blancs, film 
magnifique d’ailleurs. Quel est ton prochain projet ? 
Les Ours blancs c’est un peu ma deuxième famille. Je nage 
tous les jours au Port Vieux, ces rendez-vous quotidiens dans 
l’océan, le ciel, les nuages et parfois les grosses vagues m’ap-
portent beaucoup d’énergie et de bien être esthétique. J’ai 
toujours l’envie de réaliser un long métrage. Ce que je repousse 
sans cesse car on me propose beaucoup de projets, des livres 
photos, etc.
Je mets une touche finale à un livre sur Biarritz en me posant la 
question de savoir comment on aborde une ville de l’intérieur 
sans tomber dans les clichés.
Et en juin je sortirai un livre avec le chanteur Vincent Delerm : 
un mélange de ses photos avec les miennes, sur le thème de 
l’été qui revient sans cesse.
J’ai aussi le projet d’un festival sur la photographie à Biarritz 
qui mettrait en avant tous les grands photographes de tous les 
pays du monde qui ont magnifiés la ville.
Il serait piloté par la Maison Rouge qui organise aussi le prix 
littéraire chaque année présidé par Philippe Djian et dont 
je fais aussi partie avec Frédéric Beigbeder, Isabelle Carré, 
Fréderic Shiffter, Dominique de Saint Pern et Jean Legall. 
D’ailleurs Isabelle Huppert devrait nous rejoindre.

Voudrais-tu partager à nos lecteurs comment, selon toi, il 
conviendrait de découvrir la ville de Biarritz ? 
Quand on découvre une ville, il faut y aller avec une humilité 
totale. Il faut se laisser aller, ne pas se retenir... Ne surtout pas 
faire le parcours que fait tout le monde et essayer de la visiter 
en amoureux comme une nouvelle personne que l’on découvre… 
Laisser venir la ville à soi, petit à petit, sortir des sentiers battus, 
se rendre dans des endroits où on n’est jamais aller. Et puis 
Biarritz et ses plages… à travers ses collines, ses rochers, ses 
sentiers et ses descentes vers l’infini. À Biarritz, on a l’air marin, 
la beauté, une sensation qui grâce à l’océan change perpé-
tuellement. Quand ça ne va pas, on se met face à l’océan, on 
regarde les vagues l’une après et l’esprit s’ouvre à la poésie. 

Merci beaucoup Claude !

FINALEMENT, 
À LA QUESTION 
POURQUOI BIARRITZ, 
JE RÉPONDRAI 
SIMPLEMENT : 
POUR ÊTRE HEUREUX. 
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MADE IN
PAYS BASQUE

Rollande
@Rollande
Bob Simone Vichy et éponge fabriqué à la main
7 avenue de la Grande Plage, Bidart

Nils Inne
@Nilsinne

Fresque Côte des Basques
www.galeriegabel.com/artistes/de-la-galerie-

gabel/peintres/nils/
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Pierre  Chambion photographie
contact@pierrechambionphotographie.com
06 86 92 05 93
www.pierrechambion.com 
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Georges store

@georgesstore
Suspension Pale S

georgesstore.fr

Dérive Biarritz
@derivebiarritz
Lampe flotteurs à poser
www.derive-biarritz.com
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